

**LA PROBLEMÁTICA EPISTEMOLÓGICA DE LAS CIENCIAS SOCIALES**

**La sociología comprensiva**

El punto de partida obligado para tratar la "comprensión" en la sociología de Max Weber es la definición que nos ofrece acerca de lo que para él es el objeto de esta ciencia social

**La comprensión desde la hermenéutica de Gadamer**

Es considerada diferente de la explicación que se da en el ámbito del mundo natural. Sin embargo, Gadamer rechaza la noción de que esto obedezca a una 'revivencia' psicológica de lo que vivieron aquellos de cuyas acciones se busca comprender el sentido

**Comprensión desde la propuesta de Max Weber**

Weber entiende que la "acción social" sólo es posible cuando los individuos atribuyen significados subjetivos a sus acciones. Así, la acción, es entendida como "una conducta humana (bien consista en un hacer externo o interno, ya en un omitir o permitir) siempre que el sujeto los sujetos de la acción, enlacen a ella un sentido subjetivo"

**Niveles de análisis en la "comprensión" de las acciones humanas...**

**La hermenéutica**

El conflicto de las interpretaciones. 1969), una de las principales dificultades para constituir una filosofía hermenéutica radica en que no existe una única hermenéutica, es decir, una única forma de interpretación de los símbolos del lenguaje. Para Freud, por ejemplo, los símbolos son un "disfraz" de deseos reprimidos; en cambio, para la fenomenología de la religión (Mircea Eliade, entre otros) son "revelaciones" de lo sagrado.

**El neopositivismo**

el conocimiento sobre la realidad se da tan sólo en el pensar cotidiano o concretamente científico; la filosofía es posible únicamente como análisis de lenguaje, en el que se expresan los resultados de dichos tipos de pensar (Filosofía analítica)

**El positivismo: naturalismo y unidad metodológica**

Inició como un modelo de investigación en las ciencias físicas o naturales y posteriormente se lo adoptó en el campo de las ciencias sociales

**El positivismo lógico**

Su posición básica se funda en el neopositivismo de Mach, Pearson y de algunos empiristas ingleses, como Hume. Posteriormente, recibieron la influencia de Wittgenstein.

**Fenomenología**

La doctrina desarrollada por Edmund Husserl (1859 - 1938) con ese mismo nombre. En ella nos referimos en esta muy breve y casi imposible síntesis, entendiéndola como "método" y como una "manera de ver" el mundo